

Intervención del ALBA en sesión de clausura de la ADP

Bonn, 14 de Marzo de 2014

Gracias Sres. Co Presidentes

Hacemos la siguiente declaración en nombre de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), Bolivia, Cuba, Ecuador, Venezuela y Nicaragua.

Nos asociamos con las declaraciones hechas por Bolivia a nombre del G77 + China y por la República Bolivariana de Venezuela en representación del Grupo de Países en Desarrollo de Ideas Afines.

El ALBA destaca la importancia que tiene para nuestros países este proceso y nuestro deseo de que estas negociaciones en el marco de la Plataforma de Durban alcancen los resultados que nuestros pueblos demandan: contar con resultados concretos y efectivos para que los países desarrollados asuman compromisos efectivos con la mitigación al cambio climático y el pago de la deuda climática a los países en desarrollo.

En el ALBA estamos comprometidos a avanzar en un proceso que este enmarcado en la Convención, que contemple a cabalidad todos sus principios y provisiones, las Responsabilidades Comunes Pero Diferenciadas y la Equidad, y que permita revertir los efectos del calentamiento global que severamente ya están ocurriendo en nuestros países cada vez con mayor frecuencia y severidad.

Consideramos que es necesaria una señal positiva en la próxima reunión ministerial que se celebrará en el mes de junio de este año sobre los niveles de ambición en el marco del Protocolo de Kyoto. En la víspera de

la conmemoración del vigésimo aniversario del Protocolo de Kyoto, es lamentable que aun no haya señales positivas por parte de los países Anexo I en relación al compromiso con el cumplimiento de las responsabilidades históricas y con la obligación legal que adquirieron al firmar el Protocolo de Kyoto. A la fecha, no se ha producido por parte de los países del Anexo I la ratificación de la enmienda de Doha del Protocolo de Kyoto.

Los países del Anexo I, que sean parte del segundo periodo de compromisos y el resto de países desarrollados, deben mostrar el liderazgo en la reducción de emisiones y en el cumplimiento de los compromisos asumidos bajo la Convención debido a la deuda climática que los países desarrollados tienen ante la humanidad por la sobre explotación de los recursos globales comunes, como la atmósfera, asumiendo la deuda y responsabilidad histórica que los países desarrollados tienen ante la humanidad y la Madre Tierra.

Paradójicamente, las medidas propuestas por los países responsables del cambio climático siguen apuntado en la dirección de rescatar el sistema que ha originado el problema.

El ALBA considera importante que para la próxima sesión de junio se establezcan los espacios adecuados que permitan a las Partes negociar entre Partes y para poder llegar a Lima con texto de negociación de las propias Partes. Para ello, la organización de las negociaciones en la próxima sesión de junio es fundamental, de forma que permita un trabajo

estructurado del grupo de contacto que sea balanceado, transparente e inclusivo y bajo el absoluto mandato de las Partes.

El ALBA manifiesta su inconformidad con la forma en que se han realizado las negociaciones en esta sesión del ADP en Bonn, que socavan las bases de la negociación multilateral, ya que las decisiones que deberían tomarse el primer día, como es el establecimiento de un grupo de contacto, recién se toman en el último día de esta sesión. Asimismo, se observa preocupante el aporte real que puedan tener los Grupos de Expertos al priorizar únicamente la mitigación y proponer en su mayoría medidas domésticas que requerirían cuantiosos recursos nacionales que son tan necesarios para la erradicación de la pobreza de nuestros pueblos, y sin existir aun claridad sobre la ambición en transferencia de tecnología, financiamiento y fomento de capacidad.

Sr. Co Presidentes

Esperamos que el programa de sesiones de junio recoja las expectativas de trabajo, metodología y modalidades aquí expresadas.

El ALBA reitera su pleno compromiso, con el logro de un acuerdo justo y balanceado acorde con los principios de la Convención, que aseguren la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero, promuevan la adaptación urgente al cambio climático y la compensación por daños y pérdidas, y en se respete la integridad de nuestra Madre Tierra.

Para finalizar, en nombre del ALBA queremos agradecer a los países de la región de América Latina y el Caribe por el reconocimiento y pleno respaldo de la región de America Latina y el Caribe a los esfuerzos del

gobierno democráticamente electo de la República Bolivariana de Venezuela, así como, su respaldo en los preparativos para celebrar la Primera Pre-COP social de la Convención, antes de Lima.

Gracias Sres. Co Presidentes.